

Lettres Apostoliques "Magna Faustique Eventus"

PAR LESQUELLES

SA SAINTÉ PÈRE PIE X

ACCORDE LA GRACE D'UN JUBILE

A L'OCCASION DES FÊTES CONSTANTINIENNES

PIE X, PAPE.

A TOUS LES FIDÈLES DU CHRIST, QUI AURONT CONNAISSANCE
DE NOS LETTRES, SALUT ET BÉNÉDICTION APOSTOLIQUE.

Si la commémoration du grand et heureux événement qui, il y a seize siècles, assura enfin la paix à l'Eglise remplie d'une grande joie toutes les nations catholiques et les invite aux œuvres de piété, elle Nous presse, d'une manière particulière, d'ouvrir les trésors des grâces célestes, pour que de cette insigne solennité l'on retire des fruits choisis et abondants dans le Seigneur. Il est juste, en effet, et il Nous semble très opportun de célébrer l'édit promulgué à Milan par l'empereur Constantin le Grand, édit qui suivit de près la victoire remportée sur Maxence, grâce au glorieux étendard de la Croix, et qui, mettant fin aux cruelles persécutions contre les chrétiens, leur assura cette liberté dont le sang du divin Rédempteur et des martyrs fut le prix. Alors enfin, l'Eglise triomphante remporta le premier de ces triomphes qui, aux diverses époques de son histoire, suivent toujours les persécutions de tout genre, et de ce jour elle répandit de plus en plus ses bienfaits sur la société. Délaissant peu à peu le culte superstitieux des idoles, les hommes adoptèrent dans leurs lois, leurs mœurs et leurs institutions un genre de vie de plus en plus chrétien, et c'est ainsi que la justice et la charité fleurirent sur la terre.

Il Nous a donc paru convenable, en l'heureux anniversaire d'un fait de cette importance, de redoubler de prières à Dieu, à la Vierge sa Mère, à tous les saints, aux apôtres en particulier, afin que tous les peuples soucieux de la gloire et de l'honneur de l'Eglise reviennent au giron de cette sainte religion; qu'ils